

Granges, hangars et séchoirs



En Gascogne, vu le grand nombre de fermes traditionnelles, les bâtiments agricoles anciens constituent un patrimoine identitaire de première importance.

Isolés en plein champs ou accolés aux maisons paysannes, ils présentent de **grands volumes**, d'importantes charpentes souvent supportées par des piliers. Très divers, ils **déclinent toutes les teintes régionales** et révèlent l'activité des fermes d'autrefois. Seuls les séchoirs à tabac présentent des architectures relativement uniformes, bâties au cours du siècle dernier, ces premières constructions agricoles modernes sont aujourd'hui assimilées à des constructions traditionnelles, reflétant une culture tabacole aujourd'hui marginale et modernisée.

Au grès des extensions, réutilisations ou autres recyclages, les bâtiments agricoles traditionnels présentent des **états de conservation très variables**, et beaucoup sont en ruine.



Nombre d'entre eux ont conservé leur vocation initiale de rangement et de stockage mais ont tout de même été **remplacés par des constructions modernes** mieux adaptées aux besoins de l'agriculture moderne.

Aujourd'hui **annexes ou bâtiments d'appoint**, ils ont souvent perdu leur fonction de stockage intermédiaire des récoltes et sont réutilisés à d'autres fins (stockage de matériel, garage...) ou parfois totalement **désaffectés en plein champs**.



Patrimoine typique et mémoire des paysages gascons, un soin particulier mérite d'être apporté à ces constructions non dénuées d'intérêt et qui présentent, par leurs volumes importants, une **grande permissivité en terme de réutilisation**. Leur conservation ainsi que leur réhabilitation commence à faire l'objet de programmes publics spécifiques.

Granges, hangars et séchoirs



En terre crue en Astarac



En briques cuites et sur piliers dans le Savès toulousain



Briques crues et pierre calcaire en Lomagne



Grès et trochis en armagnac



Galets et ardoises, coteaux de Béarn



Treillage de bois en Astarac